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Et hop ! Voici le 40ème numéro de votre bisannuel préféré. Né « revue 
municipale » , c’est en 1996 qu’il est devenu « Encrier ». 20 ans que notre feuille de 
chou continue son bonhomme de chemin, sans autre ambition que de vous informer 
de la vie du village, ce qu’il s’y est passé, ce qui s’y passera, des programmes des 
associations, forces vives dont nous avons tant besoin, et quelques infos sur l’action 
de vos élus tant sur la commune qu’en intercommunalité. 20 ans, l’âge de raison, 
durant lesquels ce journal a grandi, s’est étoffé, prouvant par là s’il en était besoin, 
le dynamisme et la richesse de notre petit territoire. 

Ce numéro ne déroge pas à la règle, même si cette année nous déplorons la 
disparition du « Moulendou » faute de sang neuf, rendant encore plus méritantes les 
bonnes âmes permettant le fonctionnement de toutes nos associations, vous 
constaterez que l’on peut encore passer de bons moments sous les platanes ou 
ailleurs… malgré une actualité qui est morose, et pas rose, le mou dans les choux, le 
nain qui revient, les grecs prise de bec, le climat tout fada, l’intégriste qu’entre en 
piste, le chômeur sans bonheur, et j’en passe et des meilleurs, la vie à la terrasse du 
café « le solaure » n’est pas si désagréable…

Un dernier petit hommage concernant la disparition de l’émission « service 
public » sur France Inter. Non pas que ce fut d’une importance vitale pour notre 
commune, mais elle traitait de problèmes sociologiques avec à-propos et 
pertinences, une vraie émission de… service public…, et surtout j’aimais assez 
entendre l’animateur prendre en contre-exemple notre petit territoire. En effet, 
Guillaume Erner, l’animateur, est propriétaire sur notre commune et il prouvait par-
là que bien des problèmes identifiés par la nomenklatura parisienne étaient vus bien 
différemment par le clastrois moyen. Alors bon vent Guillaume, et à d’autres 
moments…

Sur ce, bonne lecture, nous espérons que ce 40ème numéro répondra à vos 
attentes et vous divertira quelque peu, bon été à tous !
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DDéépensespenses

RecettesRecettes Travaux 2015Travaux 2015

- Entretien voirie

- Accessibilité bâtiments communaux

- Acquisition terrains

- Réfection de la Croix du cimetière

- École : achat de 3 ordinateurs

- Étude réhabilitation bâtiment mairie

- Achat défibrillateur

- Adressage : nom des voies

- Plan Local d’Urbanisme : « grenellisation » et 
numérisation du cadastre

Taux dTaux d’’ imposition 2015imposition 2015

Taxe Foncière non 
bâti

Taxe Foncière

Taxe Habitation

10.71 %48.53 %56.86 %47.63 %

3.76 %20.20 %17.89 %13.84 %

4.06 %23.95 %20.23 %16.77 %

Taux CCCPS
Taux communal 

moyenne nationale

Taux communal 
moyenne 

départementale

Taux communal 
Piégros-La Clastre

* dont excédent antérieur de 46591 €

*
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«« Association Vivre Association Vivre àà Domicile Domicile -- VallValléée de la Drôme Diois e de la Drôme Diois »», c, c’’ est le nom de mariage de est le nom de mariage de 
ll ’’ Association dAssociation d’’ Aide Aide àà Domicile dDomicile d’’ AousteAouste sur sur SyeSye et ses environs et de let ses environs et de l’’ Association Dioise Association Dioise 
dd’’ Entraide Sociale Entraide Sociale -- Aide Aide àà Domicile.Domicile.

Depuis deux ans, les associations dDepuis deux ans, les associations d’’ Aide Aide àà Domicile dDomicile d’’ AousteAoustesur sur SyeSye et ADES travaillent et ADES travaillent 
ensemble ensemble àà un rapprochement. un rapprochement. 

Elles ont en commun des valeurs, un cElles ont en commun des valeurs, un cœœur de mur de méétier identique et jouissent dtier identique et jouissent d’’ une proximitune proximitéé
territoriale, la Vallterritoriale, la Valléée de la Drôme, du e de la Drôme, du CrestoisCrestoisau Diois. Toutes deux ont au Diois. Toutes deux ont éégalement un fort ancrage galement un fort ancrage 
territorial et existent depuis longtemps. En effet, lterritorial et existent depuis longtemps. En effet, l ’’ Association dAssociation d’’ Aide Aide àà Domicile dDomicile d’’ AousteAoustesur sur SyeSyeet et 
ll ’’ AdesAdesont ont ééttéé crcréééées en 1972 et 1965es en 1972 et 1965: elles ont toutes deux une histoire et une forte exp: elles ont toutes deux une histoire et une forte expéérience des rience des 
activitactivitéés ds d’’ aide et de services au domicile.aide et de services au domicile.

Depuis septembre 2013, les associations ont mutualisDepuis septembre 2013, les associations ont mutualiséé leurs moyens humains, techniques et leurs moyens humains, techniques et 
matmatéériels. Elles ont travaillriels. Elles ont travailléé ensemble ensemble àà ll ’’ harmonisation de leurs pratiques sociales et dharmonisation de leurs pratiques sociales et d’’ intervention, intervention, 
et proposent des services de qualitet proposent des services de qualitéé, r, rééalisaliséés par des salaris par des salariéés forms forméés et exps et expéérimentrimentéés. Elles ont s. Elles ont ééttéé
accompagnaccompagnéées par un consultant dans le cadre des par un consultant dans le cadre d’’ un Dispositif Local dun Dispositif Local d’’ Accompagnement dAccompagnement déévolu au volu au 
secteur associatif.secteur associatif.

Devant le succDevant le succèès de cette ds de cette déémarche et les impmarche et les impéératifs ratifs ééconomiques et financiers, les structures conomiques et financiers, les structures 
se sont marise sont mariéé le 1er juillet et sont devenues le 1er juillet et sont devenues «« Vivre Vivre àà Domicile Domicile –– VallValléée de la Drôme Diois e de la Drôme Diois »». Si le . Si le 
sisièège social est ge social est àà Die, les bureaux dDie, les bureaux d’’ AousteAousteet les interlocuteurs restent identiques.et les interlocuteurs restent identiques.

La fusion a pour objectif dLa fusion a pour objectif d’’ accroitre le rayonnement et la visibilitaccroitre le rayonnement et la visibilitéé sur le territoire, de sur le territoire, de 
proposer davantage de services, tout en garantissant des interveproposer davantage de services, tout en garantissant des interventions de qualitntions de qualitéé, chez tous les , chez tous les 
bbéénnééficiaires. Par exemple, cette fusion permet de proposer sur le tficiaires. Par exemple, cette fusion permet de proposer sur le territoire du erritoire du CrestoisCrestois, des , des 
interventions de garde et dinterventions de garde et d’’ accompagnement de jeunes enfants, et de raccompagnement de jeunes enfants, et de réépondre aux demandes de pondre aux demandes de 
prises en charge dprises en charge d’’ interventions sociales et familiales.interventions sociales et familiales.

CC’’ est avec dynamisme et fortement investi des enjeux du secteur quest avec dynamisme et fortement investi des enjeux du secteur que ce projet aboutit e ce projet aboutit 
concrconcrèètement sur le mariage des deux structures et devient tement sur le mariage des deux structures et devient àà partir du 1er juillet Vivre partir du 1er juillet Vivre àà Domicile Domicile --
VallValléée de la Drôme Diois. Ce nouveau nom et de nouveaux statuts permee de la Drôme Diois. Ce nouveau nom et de nouveaux statuts permettent dttent d’’ accroitre notre accroitre notre 
visibilitvisibilitéé et det d’’ organiser de faorganiser de faççon optimale les interventions sur lon optimale les interventions sur l’’ ensemble du territoire.ensemble du territoire.

Nous souhaitons longue vie Nous souhaitons longue vie àà cette nouvelle association.cette nouvelle association.

Pour nous joindre sur Pour nous joindre sur AousteAouste::

Permanences tous les matins et le mardi aprPermanences tous les matins et le mardi aprèèss--midimidi

AdresseAdresse: 4 place Gabriel Bonnard : 4 place Gabriel Bonnard –– ttééll : 04 75 25 06 75 : 04 75 25 06 75 –– mailmail : aide.dom.aouste@orange.fr: aide.dom.aouste@orange.fr

Pour nous joindre sur DiePour nous joindre sur Die::

LL’’ accueil est ouvert tous les jours de 8h30 accueil est ouvert tous les jours de 8h30 àà 12h00 et de 13h30 12h00 et de 13h30 àà 17h0017h00

AdresseAdresse: Chemin de Font : Chemin de Font GiraudeGiraude–– ttééll : 04 75 22 07 44 : 04 75 22 07 44 –– mailmail : ades: ades--die@wanadoo.frdie@wanadoo.fr

Si vous êtes âgSi vous êtes âgéés, malades, handicaps, malades, handicapéés, ou avez besoin ds, ou avez besoin d’’ une aide pour garder vos enfants, y une aide pour garder vos enfants, y 
compris en bascompris en bas--âge, venez nous rencontrer.âge, venez nous rencontrer.
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Depuis l'arrivée des beaux jours, la place du village a repris des couleurs et de l'animation.

Depuis le 2 mars dernier, Florence et Frédéric, Floet Fred pour les intimes, œuvrent aux fourneaux 
et au bar de notre valeureux bistrot. Un coup de foudre de Flo pour notre Piégros et sa région, lors d'une visite 
hivernale, en perspective d'une nouvelle installation,  et ils posent leurs valises dans les locaux que la mairie vient 
d'acquérir et de remettre rapidement en état, et dans la cuisine de Delphine qui vient de partir pour d'autres 
horizons.

Depuis mars, tous les samedis à midi ils accueillent les amateurs de « moules-frites », plat festif et 
délicieux. Les soirs de semaine, sur demande, ce sont la « rouille sétoise » ou la « friture » qui régalent les 
convives. Une spécialité du Nord de la France, une du Sud, une d'un peu partout et chacun y trouve son compte !

Mais c'est pas tout ! Pour un moment de convivialitéou pour éponger une petite soif, le bar est 
ouvert 7 jours sur 7. Fred et Flo vous accueillent avec le sourire et beaucoup de gentillesse. Tous les matins ils 
peuvent vous procurer pain frais et croissants en vous permettant de connaître les dernières nouvelles en vous 
fournissant le « Dauphiné » et « Le Crestois ». Quelques produits d'épicerie autorisent même les dépannages pour 
les étourdis. Des plats cuisinés sont aussi mis à disposition des personnes qui le désirent.

Que dire de l'initiative pour la « fête de la 
musique » 2015 ! Tout le village a pu écouter du Jazz en 
dégustant les grillades de Vitamine P. Voilà longtemps 
que la place n'avait raisonnée pour cette fête 
aujourd'hui mondiale !

L'appellation « bistro de pays » vient de 
leur être renouvelée, mais, Fred et Flo, n'avaient pas 
besoin de ça pour de nouvelles initiatives. Le 13 juillet, 
un « Bal populaire » permettra aux amateurs de faire 
quelques pas de valses, tangos et autres danses 
anciennes ou modernes avec le duo « Lucy et Raphaël ». 
Plus tard dans l'année, certainement, un rassemblement 
de vieilles voitures fera vibrer de nostalgie les amateurs 
d'anciens véhicules, peut être un rassemblement de 
motards,..... Ce ne sont pas les idées qui manquent!

Ainsi, Madame et Monsieur Py, car ils ont convolé
le 6 juin dernier, sont très satisfaits de l'accueil que leur ont 
réservé les clastrois, et les associations. La fréquentation est 
bonne également avec nos amis touristes qui souhaitent 
satisfaire le creux du midi.

Pour ceux qui voudraient en savoir plus, vous 
pouvez toujours réserver pour un moment agréable au 
09.54.69.93.46 Flo et Fred sont toujours disponibles!

Fête de la musiqueFête de la musique
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Ce vendredi 19 juin, en fin de journée, le restaurant scolaire était presque aussi bruyant qu’aux 
heures des repas de midi, mais ce n’était pas les enfants, ce jour-là, qui étaient dissipés, il s’agissait 
bien d’adultes qui se trouvaient là pour célébrer un évènement important puisqu’il s’agissait du départ 
à la retraite de Simone, qui a œuvré aux fourneaux de cette cantine pendant 26 ans.

Ce fut l’occasion de regrouper les élus des deux communes, les agents ayant côtoyé Simone 
durant cette longue carrière, mais aussi les anciens présidents de l’association qui ont également tous 
contribué au bon fonctionnement de ce restaurant scolaire.

A cette occasion, Gilles Magnon et Maryline Manen ont témoigné à Simone leur estime, puis 
ce fut le tour de Cécile Grigoryev, présidente actuelle du restaurant scolaire, de parler de ses  
souvenirs, lorsqu’enfant, elle se régalait des bons petits plats de Simone, puis ce fut au tour de Thierry 
Happel, le premier président à avoir œuvré aux côtés de la jeune retraitée qui  choisit de lui témoigner 
son amitié en chanson.

Avec un peu d’émotion, Simone a ensuite pris la parole pour évoquer également quelques  bons 
souvenirs et remercier tous ceux qui l’ont épaulée et accompagnée durant toutes ces années.

Après la remise des cadeaux de la part des deux communes, des agents municipaux et de 
l’association, tout le monde a pu prendre le temps de discuter et évoquer des souvenirs en prenant un 
verre.

Ce fut un beau moment pour mettre à l’honneur et souhaiter une bonne retraite à une personne 
qui a mis toute son énergie au service de cette cantine, en gérant ce service de main de maître tout en 
cherchant à satisfaire au mieux les enfants tout au long de sa carrière.

Simone Simone BergierBergier entourentouréée  : e  : 
De gauche De gauche àà droite : Gilles droite : Gilles MagnonMagnon Maire de Maire de PiPiéégrosgros--La La ClastreClastre –– Maryline Maryline ManenManen Maire de Mirabel et Maire de Mirabel et BlaconsBlacons

Les anciens prLes anciens préésidents : Marc Perrin sidents : Marc Perrin –– JeanJean--Paul Deville Paul Deville -- Thierry Thierry HappelHappel –– Pierrette Pierrette PermingeatPermingeat –– Michel Michel 
HHéénardnard –– Philippe Allier et la prPhilippe Allier et la préésidente actuelle Csidente actuelle Céécile cile GrigoryevGrigoryev
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Pour cette année 2015, notre intercommunalité du « Cœur de Drôme », représente une équipe de 
62 collaborateurs soit 52 emplois à temps plein. La majorité, 25 personnes sont chargés du domaine social 
essentiellement la petite enfance. Les autres s'occupent des autres domaines de compétence de l'intercommunalité, 
le technique, (terrains de sport, déchetteries,.... ) 16 personnes, l'économie 4 personnes. 5 sont employées 
conjointement sur des dossiers communs aux deux intercommunalités CCCPS et CCVD. Enfin, 9 agents 
administrent l'ensemble. S'ajoutent les 3 agents des deux services mutualisés, un pour le secrétariat des petites 
communes du secteur de Saillans, l'autre pour le nouveau service, en charge de l'urbanisme et à la disposition des 
communes depuis que les services de la DDT n'instruisent plus les dossiers de permis de construire.

En matière de budget, les services généraux représentent 10% du budget de fonctionnement à
égalité avec le domaine « famille » également 10%. La plus grosse partie du budget concerne la redistribution 
aux communes 36%. L'environnement, (collectes et traitement des déchets, stations d'épuration) pour sa part 
prend 24% du budget. 9% est consacrée au sport, 5% à «l'économie », et, 4% à la « jeunesse ». Le reste, 
l' « aménagement urbain », « le logement », « le social » et « la culture » prennent globalement un peu plus de 
2%.

2015 est la première vraie année de fonctionnement de la CCCPS. Petit à petit, les choses se 
mettent en place, avec la volonté d'aller le plus vite possible.

Dès à présent les terrains de la friche Vicat sont en cours d'acquisition pour la réalisation de 
l'Ecoparc économique. D'autres projets d'acquisition existent sur Crest, Saillans, Blacons.

En matière de tourisme, les deux Offices de tourisme de Crest et de Saillans ont fusionné et sont 
opérationnels. Espérons que 2015 soit une bonne année touristique !

L'autre opération liée au tourisme pour 2015, est le début de la réalisation de la « Véloroute », qui, 
à terme, relira les rives du Rhône au Diois. Le premier tronçon concernera notre commune avec l'aménagement 
du chemin qui longe la voie ferrée depuis « les Bories » jusqu'au passage à niveau du bas du village. Les travaux 
devraient se réaliser à l'automne.

Mais 2015, c'est aussi d'autres domaines qui avancent . Par exemple celui de la jeunesse dont 
l'exemple qui nous concerne directement est la micro-crèche de Chantebise pour lequel vous pouvez lire ci-contre 
le compte rendu de la récente inauguration. 

D'autres secteurs bougent, citons par exemple la filière « chanvre », la réalisation des dernières 
stations d'épurations des villages des environs de Saillans, l'adhésion au syndicat Ardèche Drôme Numérique 
pour la mise en place de la fibre optique dans des délais que l'on espère courts.

Et puis il y a les gros dossiers qui mûrissent. 

Celui de l'environnement avec un travail sur les stations d'épuration des eaux usées, aussi bien 
pour en améliorer le fonctionnement (Saillans) que pour les agrandir (Crest), que pour préciser les conditions 
dans lesquelles les industriels peuvent y rejeter leurs effluents. Une réflexion également se poursuit sur les 
ordures ménagères avec deux préoccupations, d'une part l'harmonisation sur tout le territoire des conditions 
d' « imposition » des usagers. L'ancienne communauté de communes du crestois ayant bien travaillé, nous 
devrions enregistrer une stabilité de la taxe d'enlèvement. D'autre part, comme cela s'est fait ailleurs, la mise en
place de conteneurs semi enterrés est à l'ordre du jour.

Celui de l'énergie puisque la CCCPS s'engage avec la CCVD, exemple de travail en commun, dans 
une démarche qui vise à produire sur le territoire plus d'énergie qu'elle n'en consomme à l’horizon 2050. Pour 
cela il faut commencer par consommer moins dans tous les domaines. C'est pourquoi, un exemple, chacun à pu 
remarquer l'agrandissement de l'aire de co-voiturage près du rond point qui permet de « garnir » les voitures et 
tout en faisant des économies, de consommer moins de gasoil et de moins polluer (photo ci-contre). Important : 
pour ce projet retenu au niveau national les deux présidents ont été reçu à l'Elysée pour recevoir un chèque de 
500 000€.

En matière d'aménagement, la CCCPS, en lien la aussi avec la CCVD va débuter la réalisation 
d'un Schéma Directeur de Cohérence Territoriale (SCOT). Il s'agit d'un travail de longue haleine qui doit 
permettre de
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C’est sous un soleil de plomb, ce samedi 6 juin en fin de matinée que s’est 
déroulé l’inauguration de l’immeuble Chantebise. La  micro crèche et les deux 
logements sont occupés depuis la fin d’été 2014, mais il fallait tout d’abord que 
tout se mette en place, puis il a été décidé d’attendre les beaux jours pour 
permettre que cette  cérémonie puisse se passer au pied de l’immeuble ; ce fut 
réussi car le soleil et la chaleur était au rendez-vous dans cette rue Chantebise
où le vent peut être souvent si glacial certains jours d’hiver.

De nombreuses personnalités avaient répondu présent à l’invitation de la 
communauté de commune du crestois et du pays de Saillans et de la commune de 
Piégros-la Clastre.

Après le discours de Gilles Magnon relatant l’historique de cet immeuble 
et le parcours parsemé d’embuche effectué avant le début des travaux de ce 
bâtiment, la parole a été donnée à Madame la Présidente de la CAF, puis ce fut 
Madame Béatrice Rey, représentant notre Député-Maire Hervé Mariton, 
Madame Muriel Paret, conseillère départementale, qui exprimèrent des 
félicitations pour cette réalisation ; enfin, l’explication du nom de la micro 
crèche « les Marrissous » fut donnée en patois par Joël Mandaron, adjoint à
Piégros et délégué à la CCCPS. Après les discours et le traditionnel coup de 
ciseau donné au ruban tricolore, les invités ont pu visiter les locaux de la micro 
crèche, guidés par son personnel, puis le verre de l’amitié fut offert dans 
l’ancienne cour d’école devenue un parking réservé aux utilisateurs de ce beau 
bâtiment.

Un beau moment pour finaliser un beau projet. 

Micro CrMicro Crèèche che «« Les Les MarrissousMarrissous »»

fixer pour le territoire toutes les orientation d'aménagement pour les 15/20 prochaines années : pour 
l'environnement, pour les transports, l'habitat, la protection des terres agricoles, l'aménagement des centres villes 
et villages, etc... Le document adopté devra être suivi pour la révision du PLH (programme local de l'habitat), 
pour les PLU, pour les plans transports, l'implantation des grandes surfaces, et toutes les décisions future 
d'aménagement.

Et puis bien sur, n'oublions pas, le centre aquatique. L'année 2015 est marquée par un important 
travail de réflexion, de visites, d'études pour avant de prendre les décisions finales : « pas faire ou faire, mais 
quoi ?». Bien sur tout le monde souhaite une réalisation permettant la pratique de la natation. Les positions 
divergent sur les futures activités supplémentaires susceptibles d'être proposées : natation, plus jeux des enfants, 
plus possibilités d'activités de loisir et de santé,(hammam, gym, aquatique, sauna....), plus piscine d'été, avec ou 
non des services de restauration plus ou moins sophistiqués ?

Les réflexions conduites en 2015 devraient permettre de déterminer un projet d'un niveau 
d'investissement et de fonctionnement compatible avec les finances de notre intercommunalité tout en ayant un 
impact non seulement sur le sport mais aussi sur les loisirs et bien sur le tourisme de la vallée.

Tous ces éléments, dont la liste n'est pas exhaustive, montrent l'importance que prend la CCCPS 
intercommunalité dans la vie de tous les jours. Heureusement, bientôt un site internet vous permettra de suivre au 
jour le jour l'ensemble de ses nombreux domaines d'intervention.

Des travaux d’agrandissement et d’aménagement 
ont été réalisés. La signalétique va être mise en place 
prochainement.

site internet : http://www.ecovoiturage0726.fr



Après plusieurs années à la direction de l'école maternelle des Berthalais, Laure Bellet fait valoir 
ses droits à la retraite. Elle sera remplacée par Flavie Braux, habitante de Suze, qui enseignait à La Vacherie. 

L'effectif de l'école est en forte hausse pour la prochaine rentrée avec 33 élèves en petite section et 
les tout petits ne pourront pas être scolarisés pour la première fois depuis la création du RPI.

A Piégros la Clastre, départ de Sylvie Jacquiot qui est arrivée l'an dernier sur la classe de CE1. 
Elle va prendre le poste de La Vacherie plus proche de son domicile de Plan de Baix. Elle sera remplacée par 
Christelle Blanc-Pavier qui enseignait à Aurel.
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Du changement dans nos classesDu changement dans nos classes

Beaucoup d'enfants, de parents, les enseignants actuels mais 
aussi plusieurs anciens collègues ainsi que les membres des deux 
municipalités sont venus fêter le départ de Laure àl'occasion de la 
traditionnelle porte ouverte de fin d'année. Laure aura passé 11 années en 
charge de nos plus jeunes écoliers à l'école des Berthalais et, c'est chargée de 
cadeaux qu'elle partira à Foix pour une retraite bien méritée.

DDéépart en retraite de Laure part en retraite de Laure BelletBellet –– directrice de la maternelle des directrice de la maternelle des 
BerthalaisBerthalais

Fête des Fête des éécolescoles

La fête annuelle des Ecoles de Mirabel-et-Blacons, Piégros-La 
Clastre et Berthalais organisé par l’Amicale des écoles s’est déroulée 
le samedi 27 juin 2015 à partir de 16h00 au stade municipal de 
Mirabel-et-Blacons.

Au programme de cet après-midi et soirée:

Chorale des CP, CE1 et CE2 à la salle polyvalente – des chants 
appris tout au long de l’année avec l’intervenante Coralie

Spectacle de chaque classe des écoles qui s’est clôturé par une 
chorale de toutes les classes de la maternelle au CM2 pour dire un
grand MERCI à leur maîtresse Laure Bellet (Directrice de la 
maternelle) qui part en retraite avec comme 1er cadeau un hamac offert 
par l’amicale des école et la mairie de Mirabel et Blacons.

Kermesse et tombola – pêche à la ligne, course en sac, lancé
d’anneaux, jeu en bois, casse-noix et bien d’autres encore

Soirée conviviale autour de la buvette et d’un repas.

Au menu cette année : jambon cuit à la broche.
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De beaux spectacles 
préparés par les enseignants avec nos 
enfants.

Cette fête des Ecoles fut 
un grand succès, une forte affluence 
le tout dans une ambiance conviviale.

Un grand merci à vous 
tous pour votre présence, votre 
soutien, parents et enseignants qui 
avez contribué à faire de cette Fête 
des Ecoles une belle réussite et une 
belle journée pour nos enfants et 
rendez-vous l’année prochaine.

Suite aux dix-sept séjours à Valdrôme et à une 
année de réflexion, les CP sont de nouveau repartis à l’assaut 
de la montagne. L’occasion de faire la classe (du 27 au 29 mai) 
autrement pendant trois jours et de découvrir quelques aspects 
de « notre » Vercors drômois. 

La première journée était consacrée à la visite du 
musée de la Préhistoire : les enfants ont pu se familiariser avec 
la taille du silex, sur le lieu même où les premiers hommes 
venaient fabriquer lames effilées, racloirs ou pointes de 
flèches… Après une brève pause pique-nique et quelques tours 
de « clé de St-Georges », place aux artistes : créer une œuvre à

l’image de ce que créaient nos ancêtres lointains. Petit morceau d’argile 
qu’il faut aplatir, pointe en bois pour « graver » l’animal, puis eau et 
pigments en poudre pour colorer le tout. Un joli résultat !

La journée s’achevait avec l’installation dans le centre de la 
Gélinotte, le repas bienvenu, et une soirée loto de la montagne : sérac, 
adret, ubac, col, et bien d’autres mots techniques n’ont plus de secrets…

Un deuxième jour un peu plus sportif, puisqu’il faut se rendre à la Grotte 
de la Draye Blanche à pied ! Un parcours facile de 5,5 km à travers le 
plateau qui relie Vassieux à La Chapelle en Vercors. La visite du monde 
souterrain est toujours synonyme d’émerveillement, et la grande qualité
pédagogique du propriétaire des lieux a grandement facilité l’écoute et la 
compréhension des enfants. Un peu moins rassurés, certes, lorsque celui-
ci plonge la grotte dans l’obscurité…

Remontés à la surface, les enfants font connaissance avec les chiens de 
traineaux, très friands de caresses et de câlins en tous genres. Un petit 
tour dans le parc pour se mesurer avec quelques « bêtes »
impressionnantes, puis il faut prendre le chemin du retour. Forcément un 
peu plus long qu’à l’aller, mais sans aucun découragement. A l’arrivée, 
pas le temps de souffler…

Retour vers le passRetour vers le passéé......

SSééjour jour àà VassieuxVassieux

AprAprèès la ths la thééorie, la pratiqueorie, la pratique
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On enchaîne avec la douche et l’écriture de la carte postale aux parents : un 
vrai moment de calme après une dure journée. Après le repas, on poursuit la 
soirée avec les animaux du Vercors et de la vallée, un joli diaporama présenté
par Gilbert Silvestre, infatigable chasseur d’images : marmottes, renards, cerfs, 
bouquetins, chamois… Nous sommes tous conquis par laqualité des photos.

Au programme de la dernière journée, un sport très local, le 
biathlon: allier précision au tir et effort physique révèle parfois des surprises, 
même pour les adultes ! Et encore, le ski a été remplacé par la course à pied…

On découvre aussi le village, grâce à un parcours photos qui 
permet d’évoquer le lourd passé historique lié à la 2ième guerre mondiale. 
Enfin, une activité plus reposante avec la réalisation de petits tableaux avec des 
éléments naturels collés : pétales, brins d’herbes, graines petits morceaux de 
bois… Tout y passe, et en cette période, le jaune et le vert ont la part belle. 

Rencontre avec les ItaliensRencontre avec les Italiens

L’association transalpine a organisé comme chaque 
année son traditionnel repas italien le 14 février 2015 avec 
toujours le même succès. Ce repas permet de réunir toutes les 
personnes qui participent à notre jumelage avec Pomaretto ; 
c’est aussi l’occasion de venir savourer de délicieux  plats 
italiens que les membres de Transalpine confectionnent avec 
brio.

Les bénéfices de cette manifestation nous permettent 
d’aider les échanges entre les enfants des écoles de Mirabel et 
Blacons et de Pomaretto, et aussi de financer une partie des 
autres rencontres.

Le mois de mai vient de nous réunir à nouveau autour 
des enfants de Pomaretto qui sont venus du 18 au 22 pour 
rencontrer leurs amis de Mirabel et Blacons.

Cette année, la météo un peu capricieuse n’a pas 
empêché nos jeunes élèves de participer au programme 
concocté par les enseignants pour cette semaine d’échange.

Les enfants italiens étaient hébergés sous des tentes 
installées à l’intérieur d’un tunnel dans le camping Gervanne. 
Après leur arrivée, lundi en fin d’après midi, un goûter leur a 
été offert par Transalpine à la salle polyvalente. Le soir, 
enfants français et italiens se retrouvaient dans cette même 
salle pour une veillée de jeux destinés à ce qu’ils se connaissent 
mieux. 

. Le retour à l’école se fait en fin d’après-midi, la tête remplie de souvenirs à partager ensemble et à
raconter aux parents. Un séjour réussi, sous un soleil éclatant, toujours difficile à prévoir dans ce petit coin de 
Drôme. Un grand merci à Carmine, Caroline, Elise et Sabrina, pour leur implication totale auprès des enfants, et 
bien sûr à l’Amicale Laïque du RPI et à ses membres qui œuvrent toute l’année pour que des projets tels que 
celui-ci puissent se réaliser.

Et l’année prochaine ?... L’année prochaine, c’est une autre histoire…

Le maître des CP
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Mardi, la randonnée en vélo a été quelque peu perturbée à cause d’un orage et au retour, la montée du Pas 
de Lauzun a été une belle épreuve pour toutes ces petites jambes ; 12 parents d’élèves ont encadré les enfants sur 
la route aux côtés des 4 enseignants, nous les remercions. Mercredi, après une matinée à l’école partagée entre 
diverses activités scolaires en groupes franco-italiens, les enfants de Pomaretto sont allés visiter notre célèbre 
tour de Crest dans l’après-midi, la soirée était consacrée à une veillée de jeux de société au cours de laquelle les 
petits français ont dû pouvoir arriver à apprendre leurs règles aux Italiens.

Jeudi, une nouvelle épreuve attendait nos jeunes écoliers : la randonnée aux Trois Becs.

Encore une fois, le temps nous a joué un mauvais tour avec un vent glacial et même du givre sur le sommet 
du Veyou (voir photo dans la redescente), mais les enfants ont vaillamment accompli cette sortie une peu écourtée 
quand même à cause du froid. La soirée par contre leur a permis de se réchauffer puisque la boum organisée par 
les parents de l’amicale laïque a vu tous ces jeunes enfants se défouler sur la piste de danse.

Vendredi matin, il y avait beaucoup d’émotion dans la cour de l’école au moment du départ des enfants de 
Pomaretto (voir photo), chacun échangeant les adresses et numéros de téléphone pour maintenir les liens tissés 
pendant ce séjour.

Une nouvelle rencontre est désormais prévue pour nous à Pomaretto le premier week-end d’octobre, du 3 
au 4. Elle aura pour thème la fête de l’automne et nous vous proposons de prendre contact avec nous si vous 
souhaitez participer à cet échange.

Voici les coordonnées pour nous joindre, par courriel transalpine@free.fr ou par téléphone au 
04.75.40.02.89.

La Présidente, Bernadette Gielly

Temps dTemps d’’ActivitActivitéé PPéériscolaireriscolaire

Avec la mise en place de la réforme des rythmes scolaires, le temps de classe journalier est réduit de trois 
quarts d'heure et les écoliers ont désormais classe le mercredi matin. L'Etat a exigé des communes d'organiser un 
temps d'activités périscolaires (TAP) avec une promesse de soutien financier les premières années.

Après plusieurs réunions rassemblant parents, enseignants, élus, nous avons décidé de confier la gestion 
des TAP à la MJC Centre Social Nini Chaize et d'opter pour 2 séances hebdomadaires de 1h30 pour chacune des 
écoles élémentaires afin de bénéficier de l'aide de la CAF, l'école maternelle ayant les TAP en début d'après-midi.

Pour les élèves de CM1 et CM2, l’année scolaire a été ponctuée pas d’autres événements : soulignons ici 
le séjour scolaire à vélo qui s’est déroulé sur deux jours le lundi 8 et le mardi 9 juin. Pour clôturer les dix 
séances d’entraînement, les enseignants avaient conçu un parcours en boucle parmi de beaux paysages drômois 
: les élèves ont fait une première étape de Blaconsà Pont de Barret en partant par le col de Tartaiguille ; après 
la belle expérience qu’a constitué la nuit sous tentes, ils sont revenus à Blacons en passant par les gorges de la 
Rimandoule, le col du Pertuis, Bourdeaux, le pas de Lestang et le pas de Lauzun. Cécile Virat et Jean Beaufort, 
les deux enseignants, tiennent à remercier tous ceux qui ont aidé d’une façon ou d’une autre à cette belle 
aventure, et en particulier ceux qui ont accompagnéles 50 enfants sur la route : Jean-Marie Bravais, Olivier 
Brun, Lisa Dasneves, Stéphane Davin, Mathilde Descubes, Franck Espinas, Claudine Gontard,

Sortie VSortie Véélolo

AprAprèès ls l’’effort...effort... le rle rééconfortconfort
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Des rencontres:

Cette année, plusieurs rencontres ont eu lieu dans le cadre de la mise en œuvre des nouveaux rythmes. 
Ces groupes de travail, ont permis d'identifier des besoins d'amélioration et de réfléchir collectivement à

des solutions.

Le journal des TAP que vous découvrez avant chaque vacances est le fruit de cette réflexion commune. Il 
répond à une demande d'améliorer la communication. 

Un bilan positif !!

L'équipe d'animation de la MJC Centre Social Nini Chaize, 
encadré par Barbara et composée d'Amandine, Lauryne et Alexandre 
a proposé aux enfants des activités variées pour le plaisir de tous. Ce 
sont donc des grands jeux, des initiations sportives, des ateliers : 
scientifique, cirque, manuel, de construction, de découverte... qui ont 
vu le jour.

Pour les plus petits aux Berthalais, l'équipe a concocté un 
programme d'activités haut en couleur. Après la découverte des cinq 
légendes et des explorateurs, le voyage créatif les a conduit à réaliser 
une fresque.

Du nouveau dès septembre:
Les enfants de maternelle, participeront aux TAP les 

mardis, jeudis et vendredis de 13h30 à 14h30. Ces temps 
permettront aux enfants de bénéficier de temps calmes ou de 
repos s'ils en ont besoin ou de participer à des activités 
adaptées à leur âge.

Pour les enfants de primaire, pas de changement, à
Mirabel, les lundis et jeudis de 15h à 16h30 et à Piegros, les 
mardis et vendredis de 14h50 à 16h20.

Pour tous renseignements contactez Barbara à la 
MJC Centre Social Nini Chaize : 04.75.25.14.20 ou par mail : 
taprpi@mjcninichaize.org

LL’é’équipe de la MJCquipe de la MJC

Retrouvez toute lRetrouvez toute l’’actualitactualitéé de la MJC sur leur site internetde la MJC sur leur site internet

http://www.mjcninichaize.org/http://www.mjcninichaize.org/

Voici la fin de cette première année de mise en place des TAP et surprise !!! l'une des dotations de l'Etat ne 
sera pas versée (40€ par enfant) si bien que la participation des communes passe de 6500 € à 14000 €.

Pour l'année prochaine, la coordinatrice stagiaire devient salariée, le coût pour nos communes passera à
27000€. Une modification des horaires de maternelle nous permettra de bénéficer de l'aide de la CAF ce qui 
ramènerait le coût à 24000€.

Cette mise en place des nouveaux rythmes scolaires a donc pour nos 2 communes un effet non négligeable 
sur nos finances !

Grand point positif, fort heureusement, l'organisation des TAP par la MJC Centre Social satisfait la 
majorité des enfants, parents, enseignants et municipalités. Le pourcentage de participation en maternelle, si l'on 
exclut les petits qui dorment en début d'après-midi, est de 95,5 %. Celui des élèves de Piégros-La Clastre atteint 
98,3% et celui de Mirabel et Blacons est de 96 %.
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En avril, l'association Vitamine P a organisé au CRA la soirée « Lou Catch del Impro » où les 
Potes Au Feu ( troupe locale basée sur la commune) nous ont fait découvrir leur théâtre 
d'improvisation. Après avoir applaudi Les Meutes, une chorale dioise de chants révolutionnaires, le 
public a pu apprécier et rire devant les scènes de catch d'impro interactives, puis finir tranquillement 
la soirée en écoutant le jazz swing des Blue Gouache. Une soirée printanière réussie sous le signe de 
la révolte, de l'humour et de la musique !

3 semaines plus tard en mai, on remettait le couvert en co-organisant avec la gare à coulisses 
et la municipalité la résidence et le spectacle du Bus Rouge. Cette compagnie Lyonnaise d'orchestre 
de rue a travaillé et répété sa création tout la journée dans les ruelles du village pour ensuite la 
présenter au public gratuitement qui a joué le jeu en déambulant derrière eux pour finir par un bal  
sur la place !

Fred & Flo, les nouveaux «patrons» du bar-resto le Solaure ayant à cœur d'animer la place de 
la fontaine, nous ont ensuite proposé de s'associer pour la fête de la musique clastroise. C'est ainsi 
que le 19 juin une superbe soirée a vu le jour avec le blues-man Jesse Reece au micro et à la guitare, 
Vitamine P au barbecue et le Solaure au bar et aux frites ! Belle réussite aussi pour cette soirée 
musicale où la place a vibré au son du blues et où la population a répondu présente dans sa diversité
et avec enthousiasme !

L'infatiguable équipe du Solaure nous a aussi sollicité pour leur bal populaire du 13 juillet, et 
on sera présent de nouveau sur la place avec le barbecue, complétant le repas proposé au son des 
flonflons !

La convivialité, la culture et le vivre-ensemble étant des thèmes chers à notre association, ces 
initiatives de collaboration sont une chance pour la vie du village !

D'autres projets sont dans les cartons, au fur et àmesure des envies et des rencontres... 

Bon été à tous et à toutes et au prochain événement !

Vitamine P et ses amisVitamine P et ses amis



C’est avec un petit pincement au cœur, que nous avons organisé pour la dernière fois, le repas 
et l’assemblée générale le 30 mai 2015 car après seulement six années d’existence, l’association a 
définitivement arrêté toutes activités.

Désolée de finir ainsi, mais suite à la démission de plusieurs membres du bureau et en manque 
d’effectif, nous avons décidé d’arrêter et de clôturer les comptes de l’association bien que nous ayons 
multiplié nos efforts pour recruter des bénévoles.

Nous remercions toutes les personnes qui nous ont aidées lors des manifestations, et surtout 
tous nos adhérents qui nous ont fait confiance depuis ces quelques années. 

Après un petit geste d’amitié, une plante pour ces dames, et une bouteille pour ces messieurs, 
l’association du Lou Moulendou s’en est allée.

Merci à tous. 
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Membres de lMembres de l’’association lors de leur repas association lors de leur repas «« Soupe au Pistou Soupe au Pistou »»

Lou Lou MoulendouMoulendou

DerniDernièère Assemblre Assembléée Ge Géénnéérale suivie du repas de clôturerale suivie du repas de clôture



Nous sommes attristés par la dissolution du « Moulendou », association qui était quelque peu 
complémentaire à la nôtre, il est toujours regrettable de voir une œuvre qui se veut sociale, partir en 
fumée.

Aussi je me permets de vous rappeler que notre Club, fédéré par les Aînés Ruraux, association 
nationale reconnue d’intérêt public, se réunit tous les Mercredi, après-midi, au CRA de Piégros.

Si vous êtes retraité (e), il n’y a pas d’âge  minimum pour le conjoint, si vous vous sentez un 
peu isolé (e), ou que vous ayez simplement envi de rencontrer parents, amis ou voisins rejoignez-nous 
et vous pourrez jouer aux cartes, aux jeux de sociétés, faire une partie de boules, et si vous le désirez 
prendre une collation vers 16h30 (goûter + boisson pour 1€) 

Vous aurez aussi la possibilité de faire quelques repas ou voyages à la journée, et participer à
des manifestations comme les anniversaires, la fête des mères et des pères, un loto, un concours de 
belote,  etc…

Si vous avez également des idées pour améliorer notre vie au Club, nous sommes prêts à vous 
entendre.

Pour prendre contact, venez le Mercredi ou téléphonez au 04.75.40.07.73.

_________________________

Nous remercions vivement les responsables des « Balcons de la Drôme » pour leur geste 
sympathique envers les Anciens de notre Club et celui de Mirabel & Blacons.

Il est heureux de constater que les jeunes ont parfois une pensée agréable pour leurs Aînés.

Merci pour votre générosité
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Le PrLe Préésident sident –– JeanJean--Pierre Pierre SoualSoual

Les aLes aîînnéés en croisis en croisièère sur le canal du midire sur le canal du midi

Club Saint MClub Saint Méédarddard
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Et c'est couverts de boue et quelques-uns avec les genoux égratignés qu'ils ont franchi la ligne d'arrivée 
mais tous enchantés par la diversité et difficulté des parcours et surtout, du fait qu'ils n'aient pas souffert de la 
chaleur.

Quant aux marcheurs, ils étaient 44 courageux à avoir pris le départ des randonnées à Aouste/Sye.

Là aussi, comme chaque année, 3 parcours étaient proposés :

- 1 rando « famille » de 9 km ;

- 1 rando « moyenne » de 15 km ;

- 1 rando « confirmée » de 20 km.

Malheureusement, suite aux conditions météorologiques critiques des jours précédents et du jour même, 
personne ne s'est aventuré sur le plus grand parcours.

Ils ont tout de même pris le temps d'apprécier la nouveauté de l'année : un point de ravitaillement situé le 
long des parcours de « Produits du terroir » (charcuterie et fromage de fabrication locale).

Enfin, pour clore cette matinée pluvieuse, les nuages ont fait place au soleil et le repas préparé par le 
Foyer Basket de Piégros-la-Clastre a ravi quelques 230 convives qui ont pu se restaurer à leur guise sous le 
marabout mis en place ou au soleil.

Espérant une météo plus clémente, les bénévoles de l'association des Balcons de la Drôme seront heureux 
de vous accueillir l'année prochaine, pour la 26ème édition !!!

Retrouvez toute lRetrouvez toute l’’actualitactualitéé et photos des Balcons de la Drôme sur leur bloget photos des Balcons de la Drôme sur leur blog

http://balconsdeladrome.blogspot.fr/http://balconsdeladrome.blogspot.fr/

QUEL TEMPS DE CHIEN !!! Voilà la réflexion que ce 
sont faite les coureurs, marcheurs et bien sûr les organisateurs 
en se levant ce matin du 14 Juin.

Ne s'avouant pas vaincus pour autant, ce sont quand 
même 220 coureurs qui défiaient la pluie sur la ligne de départ.

Comme chaque année, 2 parcours de Trail (12 km et 15 
km) leur étaient proposés.Les quelques courageux qui ont bravé la pluie

Les Balcons de la Drôme Les Balcons de la Drôme –– 2525èèmeme ééditiondition
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L’association compte cette année 77 chasseurs dont 2 jeunes permis ; une bonne proportion d’anciens 
mais un groupe de trentenaires suit ; aujourd’hui la chasse n’est plus la seule activité de loisir. 

Le sport, la compétition, la vie de famille, les voyages, le travail en horaire décalé sont diverses raisons 
qui retiennent ailleurs .

Les chasseurs restent néanmoins passionnés et pratiquent sur diverses communes par invitation soit la 
chasse au chien d’arrêt pour le petit gibier soit la chasse aux chiens courants pour le lièvre et le grand gibier.

C’est cette relation avec son ou ses chiens qui fait vivre cette passion ; avec l’âge bien sûr, on ne court 
plus le terrain et on devient un posté à l’écoute de la menée et du chant des perdrix.

L’homme a toujours choisi des croisements de chiens pour profiter de ses dons dans la nature, comme 
le berger envers son troupeau. Tout chien peut très vite devenir un traqueur et doit être surveillé, une amende 
pour divagation de 150 € est prévue.

Notre activité est très réglementée, d’une part pour la sécurité ensuite parce que nous sommes des 
garants de la bonne gestion des prélèvements, vis-à-vis des espèces, des agriculteurs, du monde de 
l’environnement.

Plusieurs arrêtés préfectoraux annuels déterminent les périodes et les modes de chasse, avec ces 2 
dernières années un effort demandé pour limiter la présence du sanglier au Sud de la Drome. 

Si les dégâts importants causés par les corvidés ne nous sont pas imputés dans la vallée du Rhône, les 
chasseurs sont appelés par les agriculteurs à venir les réguler au maximum lors des semences et hors période 
de chasse.

Nous essayons de poser rapidement des clôtures électriques lorsque des dégâts nous sont signalés mais 
ne pouvant tout clôturer, la surveillance ou des battues sont organisées.

Un territoire comme La Clastre est propice pour héberger nombre de gibier, et a favorisé certaines 
espèces comme le chevreuil et bientôt le cerf ; petites parcelles forestières et champs de luzerne, jardins et 
source : le paradis.

Même si les lotissements se construisent, le chemin de traversée des animaux ne varie pas. C’est 
d’ailleurs ce que signifie le panneau routier triangulaire qui concerne tout type de gibier et demanderait plus 
de vigilance. Car même sur la petite route qui va àSaillans, respectons aussi les lièvres trop souvent heurtés.

Nous vivions avec le renard , la fouine et la buse ; aujourd’hui, voilà les loups et les vautours vus et 
filmés sur Piégros. Non nourris, ces animaux s’implantent et recherchent de la nourriture ; surement 
formidable pour les touristes, cela devient plus inquiétant pour les locaux qui les voit roder autour de leurs 
animaux domestiques. Alors, bien sur, chacun a une opinion, mais aidons d’abord les gens à vivre dignement 
dans nos régions et si on veut faire de l’écologie, évitons d’abord que la course à l’argent transforme la terre 
en dépotoir industriel .

Nous ne vivons plus de la chasse et de la cueillette, comme de rares tribus encore protégées, alors ne 
créons pas une nature qui n’aura rien de sauvage à force d’en faire un terrain idéologique, éloigné des 
besoins fondamentaux de notre société.

2 adresses mail sur la faune  et la chasse :

- www .oncfs.gouv.fr/ogfh

- Le site de la fédération de la chasse de la Drôme

Bernard Bernard GondianGondian –– PrPréésident de lsident de l’’associationassociation

Association Communale de Chasse AgrAssociation Communale de Chasse Agréééée e «« LL’’Alouette Alouette »»
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Le périmètre :  Chastel Arnaud, St Sauveur en Diois,  Aubenasson, Piégros-La Clastre, Aouste sud

Après l’Assemblée générale de l’Association en février 2015, les 8 membres volontaires pour faire partie 
du Bureau se sont réunis pour élire les représentants de l’Association aux différents postes début mars :

Président :  Régis Pinet Vice Présidente :   Marie Pascale Abel- Coindoz

Secrétaire : Cécile De Chivre Secrétaire adjoint :  Bernard Gondian

Trésorière : Christiane Eymery Trésorier adjoint :   Hugues Reynes

Sont membres du Bureau : Jacky Tessot et Gilles Sibourg

Gilles Bernard, technicien forestier du CRPF (Centre Régional de la Propriété Forestière), participe à
nos réunions, pour nous aider à la mise en route de l’Association : obtention d’un numéro Siret, parution au 
journal officiel, un compte bancaire, les documents officielles nécessaires à l’adhésion pour chaque 
propriétaire, plan cadastral obtenu  au Secrétariat des Mairies, la Responsabilité Civile (0.12€/ha) pour une 
protection juridique des bois et maintenant des conseils fiscaux donnés par le CRPF ;

Tout cela en lien avec nos représentants de l’UDFP, Union Drômoise de la Foret privée, dont le 
Président est Monsieur Aubanel de Chamaloc.

Les Mairies d’Aubenasson, Piégros-La Clastre, St Sauveur en Diois ont participé à nos diverses 
assemblées.

Aujourd’hui, l’association compte 25 adhérents pour 500 ha, mais nous avons rencontré lors de nos 
permanences de janvier, des propriétaires désireux d’adhérer et nous savons que les documents demandés sont 
un peu un frein à l’engagement, car chacun a déjà beaucoup de dossiers administratifs à remplir.

La transformation de l’Association n’a pas stoppé l’engagement des adhérents historiques du Collet de 
la vigne, et nous allons continuer à travailler à un projet de mise en valeur du patrimoine forestier pour ce qu’il 
contribue aux besoins vitaux de l’homme, l’eau et l’air, un espace de chlorophylle  pour atténuer les nuisances, 
une énergie et une ressource bois plus réfléchie et adaptée, une ouverture raisonnée de l’espace forestier, une 
mise en relation des différents usagers du milieu.

Les derniers décrets de la loi d’Avenir sur la Forêt et les orientations politiques des administrations 
(Département, Région, État, Europe) en terme d’aides financières (subventions, avantages fiscaux) demandent 
des conditions d’éligibilités, qui nécessite une information avisée et précise des propriétaires intéressés.

Nous avons dénombré 600 propriétaires sur les 5 Communes et ne comptant que la partie sud d’Aouste.

On constate que pour bénéficier d’aides, le propriétaire forestier doit fournir de plus en plus d’éléments 
comme posséder un document de gestion durable (type Plan Simple de Gestion) ou adhérer à une structure de 
regroupement (type ASLGF) ou encore détenir une certification de gestion durable de ces forêts (type PEFC).

Avoir un document de gestion pourra aussi dans l’avenir,  limiter de possibles réglementations 
supplémentaires, comme il en existe déjà pour protéger le milieu forestier.

Devant cette complexification, le regroupement paraît une solution intéressante pour répondre à ces 
conditions et être reconnu par les organismes référant : DDT, CRPF, etc. 

Pour cela vous pouvez prendre contact avec les membres de l’Association, pour leur poser des questions 
ou pour adhérer :

Régis Pinet 06.07.11.12.42. / Bernard Gondian : 06.80.77.79.12. / Gilles Bernard technicien forestier CRPF : 
06.72.93.94.44.

pour écrire : Association de l’ESM  Mairie  26400 Piégros-La Clastre / � : ecrin.stmedard@laposte.net

Association Syndicale Libre de Gestion ForestiAssociation Syndicale Libre de Gestion Forestièère de lre de l’É’Écrin de Saint crin de Saint 
MMéédarddard

Bernard Bernard GondianGondian –– secrsecréétaire de ltaire de l’’associationassociation
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Partir en vacances en toute Partir en vacances en toute tranquilittranquilitéé

ÉÉlections Rlections Réégionalesgionales

Si vous partez au minimum 7 jours et si votre logement ou votre commerce sont inoccupés, vous 
pouvez demander à votre gendarmerie locale de bénéficier de ce service en remplissant un formulaire 
(à demander en gendarmerie ou à télécharger sur internet).

Avant de partir : 

- Protégez vos portes et fenêtres

- Renforcez la sécurité

- Demandez à un ami de vider votre boîte aux lettres régulièrement

- Transférez votre ligne téléphonique

- Ne laissez pas de message « spécial vacances »

- Listez et photographiez vos objets de valeur

- Ne laissez rien dans votre jardin qui puisse être utilisé pour pénétrer chez vous 
(échelle, pelle....)

Les élections régionales françaises auront 
lieu les

6 et 13 d6 et 13 déécembre 2015cembre 2015

afin d’élire les 14 conseillers régionaux de 
métropole et d’outre-mer ainsi que l’assemblée de 
Corse, de Guyane, de Martinique pour un mandat 
de 6 ans.

La Gendarmerie propose une présence accrue de gendarmes sur la voie 
publique durant la période estivale.

En plus de leurs missions habituelles de rondes et de patrouilles, les gendarmes 
assurent des passages fréquents et inopinés, le jour et la nuit, à votre domicile ou 
commerce lorsque vous êtes absents.

Aujourd’hui vous aussi vous 
pouvez décider de sauver des 
vies en donnant votre sang le

au Centre Rural d’Animation

de Piégros-La Clastre

16h30 – 19h00
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Retrouvez votre revue municipale en couleur sur le site internetRetrouvez votre revue municipale en couleur sur le site internet : mairie: mairie--piegroslaclastre.frpiegroslaclastre.fr

Horaires d’ouverture au public du secrétariat de mairie
Mardi : 14h00 – 17h00 ; Mercredi : 09h00 – 12h00 ; jeudi : 14h00 – 17h00

Vendredi : 09h00 – 12h00 et 14h00 – 18h30
℡ 04.75.40.01.04.  / � 04.75.40.06.55.

� mairie.piegroslaclastre@wanadoo.fr /  site internet : www.mairie-piegroslaclastre.fr

Inscription cantine et PInscription cantine et Péériscolaire riscolaire 

Les inscriptions à la cantine et à la périscolaire pour la rentrée scolaire 2015-2016 auront 
lieu dans les locaux de l’école primaire « L’Encrier » salle de la périscolaire – route de Piégros :

- vendredi 28 août de 17h00 à 19h00

- Samedi 29 août de 10h00 à 12h00

Pour inscription à la périscolaire, vous devez fournir :

- Attestation d’assurance

- Attestation CAF

- Photocopie des vaccinations pour une première inscription

RentrRentréée scolaire : Mardi 1er septembre 2015e scolaire : Mardi 1er septembre 2015

Vendredi 4 septembre

21h00 : Bal disco jeunes avec Syrius

Samedi 5 septembre

14h00 : Pétanque en doublette

19h00 : Repas Ravioles

21h00 : Bal populaire avec Syrius

23h00 : Feux d’artifices 

Dimanche 6 septembre

08h30 : Pétanque tête à tête

14h00 : Triplette

19h00 : Repas Défarde

21h00 : Bal populaire avec Syrius

Retrouvez toute l’actualité du Club de Basket de Piégros
sur leur site internet

http://club.quomodo.com/basket-
piegros/accueil/accueil.html

Vogue des CroulantsVogue des Croulants

MairieMairie
du lundi 13 juillet au vendredi 31 juillet 
inclus, le secrétariat sera ouvert, le

Mardi : 14h00 – 17h00

Jeudi : 14h00 – 17h00

Vendredi 14h00 – 18h30

Agence Postale CommunaleAgence Postale Communale
sera fermée du 31 juillet au 22 août inclus

horaires dhoraires d’é’éttéé des services des services 
publicspublics

Tous les mardis des 
semaines impaires de 09h00 
à 15h00 Jennifer vient vous 
coiffer dans son camping car 
stationné Place de la 
Fontaine – près de la mairie.

Nouveau service Nouveau service 


